

# Zum Eucharistischen Kongress in Köln

Vom 5. bis 9. Juni 2013 fand in Köln ein **Nationaler Eucharistischer Kongress** statt mit dem Leitwort „Herr, wohin sollen wir gehen?“ (Joh 6,68).

Offizielle Webseite: [www.eucharistie2013.de](http://www.eucharistie2013.de)



Übertragung des Eröffnungsgottesdienstes  
Mittwoch, 5. Juni 2013, 23:05-0:05 Uhr > [WDR](#)  
> [Domradio zum Eucharistischen Kongress](#)

**Kardinal Kasper lenkt von dringenden Themen kirchlicher Erneuerung ab**

> [Wir sind Kirche-Pressemitteilung 9.6.2013](#)

**neu**

**Replik von Norbert Scholl:**

**Kleriker unter sich – Die Kölner Katechese von Kurienkardinal Kasper**

> [PDF 2 Seiten \(14.6.2013\)](#)

Lese-Tipps und Presse-Echo:

**neu**

**Johannes Röser: Bauwerk Eucharistie**

> [Christ in der Gegenwart 24/2013](#)

**neu**

**Norbert Arntz: Vom Skandal der zerrissenen Christenheit. Der Ausschluss der Armen vom Tisch der Reichen**

> Beitrag auf der Tagung "Nehmt und esst alle davon!" anlässlich des Nationalen Eucharistischen Kongresses 2013 in Köln am 8. Juni 2013

**Meisner: "Deutschland ist nicht gottverlassen"**

> [Rheinische Post 10.6.2013](#)

**Fromm, aber weltlich**

> [Frankfurter Rundschau 9.6.2013](#)

**Joachim Frank: Wandlung auf rheinische Art**

> [Kölner Stadt-Anzeiger 9.6.2013](#)

**Positive Bilanz: Eucharistischer Kongress mit feierlichem Gottesdienst beendet**

> [jesus.de 9.6.2013](#)

**Positive Bilanz zum Eucharistischen Kongress**

> [Pressemitteilung der DBK 9.6.2013](#)

**Katholische Welt: Vom Eucharistischen Kongress in Köln**

> [Bayern 2, 9.6.2013](#)

**Kritik am katholischen Monopol**

> [Kölner Stadt-Anzeiger 8.6.2013](#)

**Konzilsbeschlüsse waren „Revolution“**

> Kölner Stadt-Anzeiger 7.6.2013

**Daniel Deckers: Rote Ampeln vor dem Tabernakel**

> Frankfurter Allgemeine Zeitung 7.6.2013

**Gernot Facius: Bischöfe sehen Katholiken als neue Minderheit**

> Die Welt 7.6.2013

**Kardinal Kasper für Wende bei Kirchenreform-Debatte**

> Münchener Kirchenradio 7.6.2013

**Walter Kardinal Kasper: Katechese "Herr, zu wem sollen wir gehen?" - zu dem, der sich für uns hingibt.**

> Wortlaut der Katechese am 7.6.2013 vor Bischöfen, Priestern, Diakonen und Priesterkandidaten

**Kardinal Karl Lehmann: Kritik am „Tridentinischen Ritus“**

> Kölner Stadt-Anzeiger 6.6.2013

**Stichwort: Eucharistie**

mit Aussagen von Sigrid Grabmeier für *Wir sind Kirche*

> Deutsche Welle 5.6.2013

**Marion Kretz-Mangold: Ein Ruck für Meisners "frömmelnde Puppenstube"?**

mit Aussagen von Dr. Ulrich Harbecke für *Wir sind Kirche*

> WDR 5.6.2013

**Kardinal Rainer Woelki: „Ich bin jetzt ein Berliner“**

> Kölner Stadt-Anzeiger 4.6.2013 "Missionarisch meint, Zeugnis vom Glauben zu geben"

Interview mit Erzbischof Robert Zollitsch

> Die Welt 4.6.2013

**Ökumene-Experte: "Kongress in Köln dient Vertiefung katholischer Frömmigkeitsformen" > jesus.de**

3.6.2013

**Kein Fest nur für Fromme**

> Kölnische Rundschau 1.6.2013

**„Große Reformen wird es kaum geben“**

Interview mit Kardinal Meisner

**... Die KirchenVolksbewegung sagt, Sie hätten der Kirche geschadet. Lässt Sie das kalt?**

*Völlig. Wenn die mich loben würden, müsste ich mich fragen, was ich verkehrt gemacht habe. Die Gruppe kann ich nicht akzeptieren, schon wegen ihres verkehrten Grundansatzes. Sie nennt sich Kirche von unten. Es gibt aber nur eine Kirche von oben her...*

> Stuttgarter Zeitung 20.5.2013

**Norbert Scholl: Zweierlei Mysterium**

Der Eucharistische Kongress in Köln: Wie er von den Bischöfen geplant ist – und wie er im Sinn des Papstes sein müsste

> Publik-Forum 26.4.2013

Ulrich Harbecke

### **Das letzte Abendessen**

Am Abend vor seinem Tod  
nahm Jesus das Brot und den Wein,  
gab es seinen Freunden und Freundinnen  
und sagte: „Dies ist mein Leib,  
das Zeichen des neuen Bundes.  
Tut dies zu meinem Gedächtnis.“  
Sie spürten den Strom seiner Liebe.  
Sie fühlten: Dies war  
die heiligste Stunde ihres Lebens.  
Im nährenden Brot  
und im belebenden Wein  
kam Gott ihnen nahe wie noch nie,  
umfing sie mit seinen Armen  
über alle Grenzen hinweg.  
Bebend vor Freude  
hoben sie die Speise zum Mund.  
„Natürlich nur“, fuhr Jesus fort,  
„wenn ihr eure Kirchensteuer bezahlt habt,  
wenn ihr keine Schuld auf euch geladen habt,  
wenn ihr seit mindestens drei Stunden nüchtern seid  
und nicht evangelisch  
und auch nicht wiederverheiratet geschieden.“  
„Ach so“, dachten sie und aßen das Brot.  
Es schmeckte nicht schlecht,  
denn sie hatten Hunger.  
Petrus hob den Kelch und sagte:  
„Prost!“

Veranstaltungen zum Eucharistischen Kongress  
**auf die *Wir sind Kirche* gerne hinweist:**

#### **8. Juni 2013 (Sa) 10:00–16:30 Uhr - Köln**

**»Nehmt und esst alle davon!«**

Ökumenische Interventionen anlässlich des Nationalen Eucharistischen Kongresses 2013 in Köln mit Prof. Dr. Gunter Wenz, Prof. Dr. Johannes Brosseder, Prof. Dr. Matthias Morgenstern und Pfr. i.R. Norbert Arntz  
Ort: Karl Rahner Akademie, Jabachstraße 4-8, 50676 Köln > [Google-Maps](#)

18 / 15 Euro

Info: [www.kath.de](http://www.kath.de)

**Achtung Änderung!!!**

**8. Juni 2013 (Sa) 18.00 Uhr - Köln**

ThomasMesse während des Eucharistischen Kongresses

„Das eine Mahl Jesu Christi für alle“ – mit Empfehlung des „eucharistischen Fastens“, solange evang. Mitchristen und Wiederverheiratete ausgeschlossen sind

Ort: Antoniterkirche, Schildergasse 57, 50667 Köln > [Google-Maps](#)

Info: [www.thomasmesse-koeln-bonn.de](http://www.thomasmesse-koeln-bonn.de)

Email: [thomasMessen-netzwerk@gmx.de](mailto:thomasMessen-netzwerk@gmx.de)

**9. Juni 2013 (So) 10.30 Uhr - Köln**

**EucharistieFeier für alle mit offener Kommunion Eucharistischen Kongress**

Ort: Laurenzplatz, Köln-Altstadt > [Google-Maps](#)

Info: [www.lichtblickederseele.de/](http://www.lichtblickederseele.de/)

Zuletzt geändert am 07.07.2013